



たかやま

令和2年8月
第75号

議会だより

- 議案の主な内容及び結果 P 2 ~
(第2回臨時会、第2回定例会)
- 一般質問 村政のここを問う! P 9 ~
- 議会活動報告 P 12 ~
- お知らせ・村民ひろば P 13 ~

■発行 群馬県高山村議会 ■編集 議会広報編集特別委員会

〒377-0792 群馬県吾妻郡高山村大字中山2856-1 TEL0279-63-2111 (代) FAX0279-63-2768
E-mail info@vill.takayama.gunma.jp

吾妻6町村で一部事務組合を設立

一般ごみ焼却施設設を新設

候補地は、東吾妻町大字大柏木の

ハツ場ダム建設プラント跡地

令和2年第2回臨時会は4月24日に招集され、会期を1日限りと定め各議案が審議されました。専決処分の承認、一部事務組合の設立が提出され、全議案が全員賛成で可決されました。

議案の主な内容

●専決処分の承認を求めることについて（高山村国民健康保険税条例の一部を改正する条例）

ひとり親が追加されたことにより申請時にその旨の記載が不要とされました。固定資産税では、

災害等により固定資産の所有者が不明な場合には使用者に固定資産税を課すことができることとされました。その他、肉用牛の売却による所得の課税の特例が令和6年度まで、優良住宅地の造成等のために土地等を譲渡した場合の所得の課税の特例が令和5年度まで、それぞれ延長されました。

●専決処分の承認を求ることについて（高山村税条例等の一部を改正する条例）

地方税法等の改正に伴う改正が主なものとなっています。村民税では、非課税措置の対象に

◆その他

●吾妻環境施設組合の設立について

吾妻郡内に3か所あるごみ焼却施設を統合し、新たにごみ焼却施設を建設するため、吾妻郡内の6か町村で一部事務組合を設立し施設の設置に関する事務を共同処理するものです。

現在稼働している焼却施設はいずれも老朽化が進んでいて、このまま稼働するには多額な整備費用が必要となることに加え、人口減少によりごみの排出量も減少傾向にあることから、焼却施設を共同で設置し、効率的な運営を図りたいとするものです。

なお、新たに建設するごみ焼却施設の候補地は、東吾妻町大字大柏木にあるハツ場ダム建設プラントの跡地の一画となります。

議員・特別職の給料を減額

（減額分は新型コロナウイルス感染症対策の財源に）

令和2年第2回定例会は6月8日に招集され、会期を6月12日までの5日間と定め各議案が審議されました。

副村長の選任同意、農業委員会委員の任命同意、条例の制定や改廃、財産の購入契約、令和2年度補正予算など20議案が提出され、全議案が可決されました。その他、一般会計の継続費及び繰越明許費の計算書が報告されたほか、3名が一般質問を行いました。

議案の主な内容

◆人事

体からの推薦を受けることや一定数の認定農業者を含めること、任命にあたっては議会の同意を得ることなどが条件とされています。

●高山村農業委員会委員の任命について

農業委員会委員は平成27年の法改正により公選制から市町村長の任命制に変更されました。人選にあたっては公募や関係団

7月19日をもつて現農業委員が任期満了となるため、新農業委員に、吉田正夫氏、金岡洋一氏、星野栄一氏、唐澤徳治氏、小室良一氏、笠原典子氏、高柳京子氏、林豊氏の8名を任命しました。

6月13日をもつて飯塚哲也氏が任期満了となるため、後任に平形郁雄氏を選任したいという意しました。任期は令和2年7月1日から令和6年6月30日までとなります。

●高山村副村長の選任について

7月19日から9月までの間、議員報酬の額を10%減額するもので、可決されました。

総務文教常任委員会の提出によるもので、新型コロナウイルス感染症の蔓延により日常活動の自粛や制限が余儀なくされていることなどから、既に中止が決定されている視察研修費などの減額分と合わせて、村が行う独自支援策の財源の一部として活用していただきたいとするものです。観察研修費を含めた減額は約170万円となります。

●高山村議会議員の議員報酬の特例に関する条例の制定について

◆条例



第2回定例会 議案の主な内容

●高山村特別職の職員の給料の特例に関する条例の制定について

7月から来年3月までの間、村長、副村長、教育長の給料を10%減額するもので、可決されました。議員同様、新型コロナウイルス感染症対策としての独自支援策の財源の一部に充てたいとするものです。減額は約200万円となります。

●高山村議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正について

旅費支給条例と同額を別に定めていた議会議員の費用弁償を旅費支給条例に準拠するよう改めるもので、可決されました。

●財政事情の作成及び公表に関する条例の全部改正について

昭和60年以来見直しがされていなかつたため全面的に見直したもので、可決されました。

林和一 村長が指定する行事とは。
税務会計課長 群馬県に準じて、告示により指定することとなる。群馬県では文部科学大臣が指定したイベントの全てとしている。

【本会議質疑】

●高山村監査委員条例の一部改正について

それぞれ別に定められていた条例をまとめるとともに、弾力条項を新たに設けるもので、可決されました。

監査委員が行う公表の方法に、インターネットを利用した閲覧（村のHPに掲載）を追加するもので、可決されました。

●高山村固定資産評価審査委員会条例の一部改正について

法改正に伴い、引用している法律名など所要の改正をするもので、可決されました。

●高山村税条例の一部改正について

新型コロナウイルス感染症緊急経済対策に係る改正を主とするもので、可決されました。

●高山村税条例の一部改正について

新型コロナウイルス感染症緊急経済対策に係る改正を主とするもので、可決されました。

●高山村国民健康保険税条例の一部改正について

感染症の影響により世帯の主たる生計維持者の減収が30%以上と見込まれる場合には、令和2年2月1日から令和3年3月31日までが納期限の保険税を減免の対象とすることなどが定められました。

※弾力条項 地方自治法の規定に基づき、業務量の増加により業務のため直接必要な経費に不足を生じたときは、当該業務量の増加により増加する収入に相当する金額を当該経費に使用することができる。

この場合においては、次の会議においてその旨を議会に報告しなければならない。

のうち村長が指定した行事（イベントなど）が中止となつた場合、主催者側に対する払戻し請求権を放棄した額について寄附金控除の対象とすることや、所得控除額を個人住民税から控除することなどが定められました。

2年2月1日から令和3年3月31日までが納期限の保険税を減免の対象とすることなどが定められました。

●高山村国民健康保険条例の一部改正について

新型コロナウイルス感染症に関する緊急対応策に係る改正で、可決されました。

新型コロナウイルスに感染または感染が疑われる就労できない場合には、日額3万888円を上限とする傷病手当金を、4日目から最長1年6月の間支給することなどが定められました。

●高山村介護保険条例の一部改正について

新型コロナウイルス感染症緊急経済対策に係る改正を主とするもので、可決されました。感染症の影響により世帯の主たる生計維持者の減収が30%以上と見込まれる場合には、令和2年2月1日から令和3年3月31日までが納期限の保険料を減免の対象とすることなどが定められました。

◆契約

●消防ポンプ自動車購入について

第1分団本宿地区に配備されている消防ポンプ自動車を更新するもので、可決されました。

4者を指名して入札を行い、株式会社モリタ東京支店が2948万円で落札しました。納入期限は令和3年3月31日です。

社の4者。

◆補正予算

●専決処分の承認を求めることについて（令和2年度一般会計）

（第1号）

3億7680万3000円を増額し、予算総額を37億2680万3000円とするもので、可決されました。

新型コロナウイルス感染症緊急経済対策として、住民に一律

【本会議質疑】

10万円を支給する特別定額給付金、児童手当受給者に1万円を支給する子育て世帯への臨時特別給付金に要する費用が計上されました。

奈良哲男 給付型持続化給付金及び応援型持続化給付金についての詳細説明を。

地域振興課長 給付型は、国の持続化給付金が前年からの減収が50%以上の事業者を対象としているところ、30%以上を対象（国の給付金受給資格者は除く。）として減収額に応じて100万円を上限に給付するもの。応援

増額し、予算総額を38億5099万9000円とするもので、可決されました。

村独自で行う新型コロナウイ

ルス感染症対策として、全村民応援給付金3700万円や、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用して行う、子育て世代応援事業、事業持続化給付金事業、感染防止対策事業、学習環境整備事業、防災活動支援事業に要する費用として約6700万円が計上さ

●令和2年度一般会計（第2号）

山口英司 入札の参加者は、株式会社ネイチャード、

総務課長 株式会社モリタ東京支店、小池株式会社、日本機械工業株式会

1億2419万6000円を

第2回定例会 議案の主な内容

型は、給付型とは別に前年からの減収が30%以上の事業者を対象として一律30万円を給付するもの。

奈良哲男 起業して間もないなど昨年の実績がない者への支援は。

地域振興課長 救済措置を検討していく。

山口英司 GIGAスクール構想の早期実現により自宅でのオンライン学習の環境が整うが、各家庭でのインターネット環境には差があり、約半数の家庭で今回導入予定のタブレット端末が使えない状況にある。どのように対応していくのか。

教育課長 各家庭の詳細な通信環境を調査し、教育格差が生じないよう整備を進めたい。早急な対応が求められるオンライン授業の実施については、円滑に対応できるよう教職員の研修などをを行い、スピード感を持つて準備を進めたい。

林和一 職員数の詳細説明を。

総務課長 正規職員が60名、再任用職員のうちフルタイムが2

名、パートタイムが1名、会計年度任用職員のうちフルタイムが16名、パートタイムが23名となっている。このうち正規職員とフルタイム再任用職員が職員定数条例で定める職員としてカウントされるため、定数70名のところ現員62名となっている。

野上富士夫 国では新型コロナウイルス感染症対策で200兆円を超える事業規模の経済対策を実施するが、その財源のほとんどが赤字国債で総額は1114兆円になる。これは国民一人当たり880万円となる。これは今後的地方財政にも悪影響を及ぼすものと考えられる。様々な行事などが延期や中止となつている現在を契機に、全ての事業について、真に今後も必要なものであるか見直しを行い、財政運営がさらに厳しくなるであろう村の行財政改革を勇断を持って実施していただきたい。

村長 未だかつてない経済状況であり、心して対策を練つていかなればいけないとthoughtしている。村民福祉がなるべく後退しないようなかたちで事業仕分けに力を入れていきたい。

後藤肇 尻高人形の記録作成費が16名、パートタイムが23名となっている。このうち正規職員とフルタイム再任用職員が職員定数条例で定める職員としてカウントされるため、定数70名のところ現員62名となっている。

教育課長 令和元年度に文化庁の直轄事業として尻高人形の記録という冊子が作成され、80部の贈呈を受けた。尻高人形の価値を高める大変素晴らしい作品であり、再び作成することも困難であることから、100冊を購入するもの。

の贈呈を受けた。尻高人形の価値を高める大変素晴らしい作品であり、再び作成することも困難であることから、100冊を購入するもの。

1万3000円を増額し、予算総額を1億1370万8000円とするもので、可決されました。

人事異動に伴う人件費の増額となります。

●令和2年度国民健康保険特別会計（第1号）

50万円を増額し、予算総額を5億89万6000円とするもので、可決されました。

新型コロナウイルス感染症に係る傷病手当金の増額となります。

●令和2年度水をきれいにする事業特別会計（第1号）

43万6000円を増額し、予算総額を1億5510万円とするもので、可決されました。

人事異動に伴う人件費の増額となります。

●令和2年度簡易水道事業特別会計（第1号）

8万2000円を一般会計からの繰入金に振り替えるもので、可決されました。

予算総額に変更はなく、保険料の軽減対策による減収分21



第2回定例会 議案の主な内容

◆その他

として農業経営の発展にご尽力
いただきたい。

●高山村農業委員会委員 の認定農業者等数の要 件について

農業委員会の委員は認定農業者
が過半数を占めることとされ
ていますが、認定農業者の数が
少ない場合には議会の同意を条
件として一定の緩和措置が認め
られています。この措置により
認定農業者等の数を4分の1と
したいというものです、やむを得
ない事情であると認め同意しま
した。

高山村農業委員会委員
の認定農業者等数の要
件について

●令和元年度高山村一般 会計繰越明許費繰越計算書 の報告について

地方自治法施行令の規定によ
り、複数年の継続事業について
は単年度ごとに収支を報告する
こととされています。

村史編さん事業（執行率1.5%）、
防災・減災省エネエネルギー設備導
入事業（執行率2.5%）が報告さ
れました。

●令和元年度高山村一般 会計繰越明許費繰越計算書 の報告について

【本会議質疑】

林和一 認定農業者数は。

農林課長 17名。

林和一 今回は特例要件適用と
しているが今後の展望は。

村長 農業委員である認定農業
者の方には、なるべく長く委員

地方自治法施行令の規定によ
り、令和元年度に事業が完了し
なかつたため本年度に繰り越し
た事業については収支を報告す
ることとされています。

テレビ受信対策、観光交流館
整備事業など11事業の繰越額な
どが報告されました。



	賛成	反対	議決結果	1後藤明宏	2佐藤晴夫	3林和一	4後藤肇	5野上富士夫	6山口英司	7平形眞喜夫	8奈良哲男	9小林昌進	10林昌枝
				後藤明宏	佐藤晴夫	林和一	後藤肇	野上富士夫	山口英司	平形眞喜夫	奈良哲男	小林昌進	林昌枝
可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
専決処分の承認を求めるについて(令和2年度高山村一般会計補正予算(第1号))	9	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
高山村農業委員会委員の認定農業者等数の要件について	9	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
高山村農業委員会委員の任命について	—	—	可決										—
高山村副村長の選任について	—	—	可決										欠
高山村議会議員の議員報酬の特例に関する条例の制定について	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
高山村特別職の職員の給料の特例に関する条例の制定について	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
高山村監査委員条例の一部改正について	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
高山村固定資産評価審査委員会条例の一部改正について	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
高山村議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正について	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
財政事情の作成及び公表に関する条例の全部改正について	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
高山村特別会計条例の全部改正について	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
高山村税条例の一部改正について	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
高山村国民健康保険税条例の一部改正について	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
高山村国民健康保険条例の一部改正について	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
高山村介護保険条例の一部改正について	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
消防ポンプ自動車購入について	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
令和2年度高山村一般会計補正予算(第2号)	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
令和2年度高山村国民健康保険特別会計補正予算(第1号)	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
令和2年度高山村介護保険特別会計補正予算(第1号)	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
令和2年度高山村簡易水道事業特別会計補正予算(第1号)	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠
令和2年度高山村水をきれいにする事業特別会計補正予算(第1号)	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	欠



一般質問



山口英司議員

影響は多大なもの

予定、地域おこし企業人の受入れについても、同様に伺います。

新型コロナウイルスの 村への影響は

〔問〕 新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、緊急事態宣言が全国に発出され、外出制限、休業要請、営業自粛が続き、経済活動が停滞、生活に深刻な影響を及ぼしています。本村においても道の駅農産物直売所、ふれあいプラザ等が臨時休業したことによる、たかやま振興公社の経営内容が懸念されます。同社の4月及び5月の売上状況、運転資金、給付金の申請について、新型コロナウイルスの村への影響を伺います。

次に、観光交流館整備事業における工事の進捗状況と今後の予定、6月中に盛土の搬入が終了し、その後、建築工事に入り、来年

〔村長〕 道の駅中山盆地及び関連施設で休業を余儀なくされ、その影響は多大なものがあります。たかやま振興公社全体

で、4月及び5月の利用者は前年と比較して4万3613人少なく、率にして71・8%減少し、売上げは4285万円少なく、

率にして74・7%の減少となっています。資金繰りは、セーフティーネット関連融資3000万円を借入しました。国の持続化給付金200万円及び雇用調整助成金436万円の手続きも行いました。今後営業を続けるに当たり、必要なならば資本金の増額等公的資金の投入も考えなければならぬと思つていてま

2月には完成する予定で進めています。観光交流館の企画運営を進め、むらの中心地づくりプロジェクト推進室の一員となる地域おこし企業人は、新型コロナウイルスの影響により往来ができなくなりました。今後は、インターネットによる打合せ会議を行い、その提案内容を検討し進めていきます。

〔問〕 道の駅イベント中止や利用者の減少によって、売上高も引き続いて減少が予想されます。従つて、さらなる運転資金の投入や、村への施設使用料500万円の支払い免除について考え方を伺います。

〔村長〕 今後、影響を受けて大変な方に対しても、第2次緊急交付金が予定されておりますので、そこで解決が図れればと思つています。

〔問〕 是非、手厚い支援をお願いします。来年4月の観光交流館オープニングまで残り10か月、ハード、ソフトとともに、新型コロナウイルスの影響があるようです。オープニングに向けて特段の努力をお願いします。

〔問〕 村内の商工業者や個人の世帯についても、新型コロナウイルスの影響は計り知れないと存じます。村民応援給付金、子育て世帯応援事業、事業持続化給付金事業による支援が予定されていますが、さらなる対応も必要と考えます。

〔答〕 6月中に盛土の搬入が終了し、その後、建築工事に入り、来年

次に、観光交流館整備事業は、

猶予したいと考えています。





後藤 肇議員

新しい生活様式を 引き続き周知する

〈村長〉 新型コロナウイルス
感染症による緊急事態宣言は、

本年4月16日から5月14日まで
は全国が対象となり、国と連携
して、全国都道府県知事の下、
それぞれの自治体で一体となっ

て対策が推進されました。緊急
事態宣言下における各種取り組
みを通じて、多様な課題が明ら
かになつてまいりました。特に、

新型コロナ緊急対策宣言
解除後の対策についてお伺いし
ます。来年度前半に開発され実
施されるワクチンの予定です。
それにはまだ時間がかかります。
今後、村内においても外出、地
域会合等も新しい生活様式を取
り入れながら、社会経済活動が
段階的に進んでいくものと考え
られます。村として、感染予防
対策をしながら、村内行事、特に、
ふるさと祭りなども再開できれ
ばと考えますが、その点につい
てのガイドライン等があればお
聞きしたいと思います。

防のガイドラインの策定を5月
4日の提言等を踏まえ、順次各
業界において対応を進めて、既
に100件を超えるガイドライ
ンが策定済みとなつており、都
道府県等の対応につきまして

は、新型インフルエンザ等対策

特別措置法に基づいて、緊急事
態宣言が解除された現在でも、
都道府県知事のリーダーシップ
の下、次なる波に備えておくこ
とが求められています。

そんな中、群馬県では、5月
14日の緊急事態宣言が解除され
たことに伴い、社会経済活動再
開に向けたガイドラインが策定
され、県内全域に要請されました。
同月30日には、ガイドライ
ンが警戒度3から2に移行され
たわけでございますが、本村と
いたしましては発出された群馬

県のガイドラインにつきまして
は村のホームページ等を活用し
て村民皆さんに周知を図つてい
るところでございます。感染症
への対応は長丁場となることが
見込まれることから、住民皆さん
には、特に、ガイドラインに

あります新しい生活様式を生活
の中で継続していくよう、引き
続き周知をしていきたいと考え
ております。

〈問〉 これはいつ発生するか
分からない病気ですから、発生
した事態においては、村の即応
をお願いしたいと思います。こ
れから1年間くらいは各行事が
中止になると思いますが、予防
対策ができる時点、村全体の行
事も再開してほしい。やはり何
か目標がないとという部分を感
じます。

〈村長〉 コロナ感染は、保菌
者については、なかなか本当に
持つてているのか持つていらないの
か分からないので、コロナウイ
ルスとはこれから共存していく
なければならないと思つていま
す。正しく恐れて、早い段階で
の経済活動の再開が肝要ではな
いかと思っております。

緊急事態宣言が解除された現
在、社会経済活動が急速に活発
化していくことが予想される
中、感染拡大防止との両立が次
なる感染の波を防ぐ意味での、
極めて重要な課題であります。

国では、業種ごとの感染拡大予
見込まれることから、住民皆さ
んには、特に、ガイドラインに



一般質問



後藤 明宏議員

た、生活環境に支障となる設置での問題が起きないよう、太陽光発電設備設置事業に関して、村民と事業者、行政の情報共有、共通理解を前提とした立地の適正化を図るため、自然環境と太陽光発電設備設置事業との調和に関する条例の制定を提案いたします。

自然環境と太陽光発電設備設置事業との調和に関する条例を！

景観保全のために 方策を考えていく

〈問〉 2011年3月11日に発生した東日本大震災による福島第一原子力発電所の事故後、国

では太陽光発電をはじめとした再生可能エネルギーの活用を推進しており、低炭素社会の実現に向け太陽光発電ソーラーパネルの設置事業が全国に広がりました。しかし、その一方で、太陽光発電設備の無秩序な立地は全国的な課題となつております。本村でもメガソーラーをはじめ、発電事業者、個人事業者とソーラーパネルの設置が山林や農地等で進んでおり、今後、自然環境、良好な景観形成、ま

理件数が37件、承認件数が34件でした。

太陽光発電事業は投資目的で

事業をする方が多く、そのため土地を斡旋する事業者が高山村

の土地を仲介し発電事業者に紹介しているケースが多く見受けられます。土地を手放す方も、

その土地が耕作放棄地であつた林であつたり、事情は様々です

り、手をつけることが困難な山林を手放したいと思つていてる方がいるのも現状です。

これまで太陽光発電設備が設置されてきた中で、ある程度土地の形状を変えた事が、雨水の流れが変わつたこと等で土手が抜けたり、土砂が道路等に流れて困るといった苦情や、あそこにできることによつて景観が悪くなつて困るといった苦情が寄せられることがあります。今の

はありませんが、これだけ村内に太陽光発電設備が増えてくると村の条例の中で規制をする方策も検討していかなければならぬと思つています。

高山村の財産もある美しい

高山村の里山風景を守るためにも、化石燃料からの脱却、地球温暖化防止のため国が推奨する再生可能エネルギーと地域がうまく共存できるルールづくり・

方策等を盛り込んだ、新たな条例の制定も視野に入れ進めていきたいと考へています。

〈問〉 今までにも大雨による土壤の流出や道路封鎖などが発生した場所があります。一部の住民とのトラブルもあると聞いております。一刻も早く土地の適正にてトラブルが起きないよう、高山村らしい条例の制定をお願いしたい。



全員協議会

令和2年4月24日、5月15日、6月4日、7月7日に全員協議会が開催されましたので、主な議題についての概要をお知らせします。

議会視察の取り止めについて

新型コロナウイルス感染症による昨今の情勢を考慮し、各委員会で予定されていた本年度の行政視察を取り止めとする決定がされました。行政視察にかかる費用は、村で行う同感染症の対策に充ててもらうこととしました。

②新型コロナウイルス感染症対策について

開催された全ての全員協議会において、村の感染症防止対策や支援策など、多岐にわたつてその時点での対応が報告、協議されました。ここでは、個人や事業主への支援対策についてお知らせします。

- 高山村民応援事業

全村民に一律1万円を支給するものです。国が実施した特別定額給付金（10万円支給）を受けた方は申請不要です。
- 子育て世代応援事業

18歳以下の子ども（平成14年4月2日～令和2年7月1日生まれ）一人当たり1万円を扶養者に支給するものです。児童手当受給者または高校生等就学費補助金を受けている方は申請不要です。

- 持続化給付金（農業者）

国が行っている事業で農業者の方も対象となります。

前年の年間事業収入を12割った額と、令和2年1月～12月のいづれかの月の事業収入を比較し、減少率が50%以上であつた事業者に、次の計算方法により算出された額を給付するものです。上限額は100万円で、国の持続化給付金の受給資格がある方は対象外となります。
- 事業持続化給付金事業（支援型）

事業持続化給付金（給付型）と同様に、売上高の減少率が30%以上であつた法人または個人事業主の方に、一律30万円を給付するものです。なお、給付型との併給も可能となつていま

なお、上限額は100万円で、昨年の事業収入について確定申告または住民税申告していることが必要となります。申請期限は令和3年1月15日までです。

○事業持続化給付金事業（給付型）

前年の年間売上高を12で除した額と、令和2年2月～5月のいずれかの月の売上高を比較し、減少率が30%以上であつた法人または個人事業主の方に、

国の持続化給付金と同様の計算方法により算出された額を給付するものです。上限額は100万円で、国の持続化給付金の受給資格がある方は対象外となります。

議会からは民意を反映させるため、住民アンケートを実施してはどうかという意見が出されました。

③役場庁舎の整備について

役場庁舎は昭和47年に竣工し約47年が経過しました。近年各地で発生している大地震を受け耐震診断をしたところ、D判定（大規模改修が必要）で、耐震補強に必要な経費は約4億円と見込まれています。

これを受け、村長から庁舎の整備に向けて検討委員会の設置を考えているとの報告がされました。併せて、現庁舎の大規模改修、移転（既存施設への機能集約）、現在地への新築、新たな場所への新築の4案が示されました。



議会へ報告し承認を得ながら進めていくこととされました。

協議の結果、検討状況を逐一議会へ報告し承認を得ながら進めていくこととされました。

令和2年8月1日 たかやま議会だより 第75号

村民ひらば

平和希求と健康な

くじじぐくりの課題

～終戦75周年と

「口口ナ禍に思う」と～



木村 朝次郎 (判形)

6月23日は、太平洋戦争末期の沖縄で、本土防衛の地上戦で住民4人に一人が「捨て石」となった二十数万人の「慰靈の日」でありました。さらに東京大空襲や全国の主要都市の大空襲、8月6日、9日の広島・長崎の人類初の原子爆弾投下などにより、ようやく8月15日の終戦を迎えることができました。あの衝撃的な記憶は今なお忘れることがあります。

こうした戦争史を経て、日本国憲法は誕生しました。その前文には「政府の行為によって再び戦争の惨禍が起ることのないやうに」恒久平和の原則を踏まえて第9条が制定されました。万人の座右の銘にと切望するものあります。

併せて、第25条「生存権」は社会保障の根幹であり、長い療養生活にあつた結核患者さんが国に起こした「人間裁判」を機に生活保護基準のみならず、労働者の賃金水準の改善に発展したことは、「主権在民」の憲法ならではの成果でした。

今日、万人の最大の関心事は、新型コロナウイルスの蔓延による対策です。長期の不況にあえぐ庶民の暮らしに輪をかけて、いつ、どこで、だれが発症するか。世界的大流行の火の粉がこの地域にどう降りかかるのか。お互い一人一人が心をひきしめて日々保健予防

に努めていく以外に道はないと思います。

その基本は憲法25条の真髓を踏まえる行政のあり方の問題です。かつて「バターカ大砲か」論議がありました。今こそ、5兆円の防衛費関連予算の一部を、思い

切って国民の暮らしと命に直結した財政転換を図るよう国民世論を反映した請願運動を起こそうではありませんか。専門分野の英知の結集により究明を徹底して根本的な対策を図るとともに、地域社会に密着した救命救急医療現場の体制充実がその要であると思います。

当村は首都圏に近く、有名な観光地を近隣に控えているだけに、第2波以降の対応が一層重要であると思います。今後とも、安心して住める健康な村づくりのために村を挙げて推進を図つてゆこうではありませんか。

Information <各種お知らせ>

議会の動き

		4月	
2日	新型コロナウイルス感染症対策説明会		
7日	高山小学校入学式【来賓中止】		
10日	高山幼稚園入園式【来賓中止】		
11日	自衛隊記念行事（榛東村）【中止】		
14日	議会広報編集特別委員会		
11日	議会運営委員会		
14日	全員協議会		
11日	吾妻郡町村議会議長会監査		
21日	群馬県町村議会事務局職員研修会（前橋市）【中止】		
23日	第2回臨時会本会議		
24日	全員協議会		
21日	老人クラブ連合会定期総会【中止】		
8日	全員協議会		
18日	吾妻郡町村議会定例総会（草津町）【延期】		
19日			
21日	群馬県町村議会議長等研修会（みなかみ町）【中止】		
22日			
6月			
4日	議会運営委員会		
8日	第2回定例会（初日）本会議		
10日	提出議案調査		
12日	第2回定例会（最終日）本会議		
17日	議会広報編集特別委員会		
21日	消防ポンプ操法練習激励【中止】		
25日	吾妻郡消防ポンプ操法競技大会【中止】		
26日	吾妻東部衛生施設組合議会（東吾妻町） 社会福祉協議会評議員会【来賓中止】		

～議会HPに「会議録」を掲載しています～

議員の質疑や討論、村長の答弁などの全文をご覧いただくことができます。



会議録トップQRコード



議会ホームページQRコード

議会ホームページURL <https://www.vill.takayama.gunma.jp/gikai/index.html>

議会を傍聴してみませんか？

- 傍聴は、備え付けの受付票に住所、氏名、年齢を記入し投函するだけです。
- 傍聴席への出入りは自由で、本会議中でも入退室ができます。



令和2年第3回定例会（予定）

9月4日（金）、18日（金）午前10時から

一般質問は9月4日（金）

『暑中お見舞い申し上げます。』

絵日記つけてた夏休み
花火を買つてた夏休み
指おり待つてた夏休み

委 員 委 員 委 員 委 員 委 員
員 長 員 長 員 長 員 長 員 長
後 佐 後 林 山 藤 藤 藤 口 明 晴 和 英 宏 夫 肇 一 司
藤 藤 藤 口 昌 枝
【議会広報編集特別委員会】
議 議
長
副 委 員 長
議會廣報編集特別委員會
吾妻東部衛生施設組合議会（東吾妻町）
吾妻広域町村圏振興整備組合議会（東吾妻町）
吾妻郡消防ポンプ操法競技大会【中止】
吾妻郡消防ポンプ操法練習激励【中止】
社会福祉協議会評議員会【来賓中止】

【発行責任者】

コロナウイルス対策で3密を避ける『新生活様式』が叫ばれています。緊急事態宣言が解除され、経済活動が再開、首都圏との往来も自由になりました。一人一人が身を守りながら、新しい日常生活をしていきましょう。

吉田拓郎さんの49年前の唄『夏休み』の一節です。誰にもこんな子供の頃の思い出があるのでないでしょうか。

新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、県内市町村の多くが小中学校の夏休みを短縮する中、高山村では授業への振り替え日数を4日間にとどめ、7月23日より8月17日までの26日間を確保しました。まさに夏休みの真っ最中です。

編集後記

表紙の写真【『タチアオイ』梅雨入りの頃に咲き始め、てっぺんまで咲くと梅雨明けの頃といわれています。】